

In dem dritten halben Jahrhundert seines Bestehens bereichert sich der Marxismus auch durch die Erfahrungen der Kommunistischen Partei Chinas, durch die Erfahrungen der marxistisch-leninistischen Parteien der anderen Länder, in denen die Arbeiterklasse zur entscheidenden Kraft der Gesellschaft geworden ist, sowie durch die Erfahrungen jener Länder, in denen sich die kommunistischen und Arbeiterparteien in Opposition befinden, Frankreichs und Italiens, Englands und der USA, Indiens, Japans und anderer Länder. Auch die deutsche Arbeiterklasse trägt nun in der neuen Etappe ihrer Entwicklung, nachdem sie die Einheit ihrer Reihen erzielt, ihre eigene marxistisch-leninistische Partei geschaffen und ihren demokratischen Staat aufgebaut hat, gemeinsam mit der Arbeiterklasse der Sowjetunion und anderer Länder den ihr gebührenden Teil zur Bereicherung der großen Schatzkammer des Marxismus-Leninismus bei. (Stürmischer Beifall.)

Die Sowjetmenschen denken stets daran, wie die deutschen Arbeiter den Sieg unseres Volkes in der Oktoberrevolution begrüßt haben. Wir vergessen nicht die Aktionen der deutschen Arbeiter gegen die imperialistischen Abenteuer, durch die der junge sozialistische Staat erdrosselt werden sollte. (Beifall.)

Die russischen Arbeiter und Bauern ihrerseits haben es für ihre Pflicht gehalten, den deutschen Brüdern im Kampf um ihre Befreiung zu helfen. Die proletarische Solidarität ist zu einem festen Bestandteil des Bewußtseins der Sowjetmenschen geworden. Das hat uns Lenin gelehrt, 1918, in der Zeit des Hungers und der Zerrüttung in unserem Lande und unmittelbar vor dem Sturz des Kaisers in Deutschland, schrieb Lenin in einem Brief an das Allrussische Zentralexekutivkomitee:

„Legen wir fest, daß in jedem großen Elevator eine Getreidereserve geschaffen wird, um den deutschen Arbeitern zu helfen, wenn die Umstände sie in ihrem Kampf für die Befreiung von den Untieren und Bestien des Imperialismus in eine schwere Lage bringen sollten.“<sup>1</sup>

Die Sowjetunion hält die Traditionen des proletarischen Internationalismus heilig und festigt sie. (Stürmischer lang anhaltender Beifall.) Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik wissen um die große und vielseitige Hilfe der Sowjetunion beim Wie-

---

<sup>1</sup> W. I. Lenin, Sämtliche Werke, Bd. XXIII, Moskau 1940, S. 272.